



# 金曾木だより

台東区根岸4-16-22 TEL 03(3876)3701 FAX 03(3871)9507  
<https://taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310218>

令和7年度 7月号  
台東区立金曾木小学校  
校長 大木 毅  
令和7年 6月30日

「自ら学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子 自分のよさを伸ばす子」

## 『3つの気』

校長 大木 毅

6月半ばから猛暑のような日々が続いています。体調管理を万全に期すよう心掛けていきたいです。

1年生もすっかりと金曾木小の学校生活にも慣れ、たくましい顔つきになってきました。最高学年の6年生も、立派な態度で全校の良き手本を示してくれています。2・3・4・5年生も、それぞれの立場で、一生懸命に学び、笑顔いっぱい学校生活を送っています。

今月早々には、「金曾木発表会」があります。本来であれば、本校の体育館で練習を重ね、当日の発表を迎えたいところですが、近隣の柏葉中学校をお借りしての披露となりますことをご了承ください。子供たちは、各学年で限られた時間とスペースを生かしてできうることに挑戦しています。ぜひ、子供たちの努力やがんばりに惜しめない拍手を送っていただければ幸いです。

さて、日頃から学校生活をおくるうえで「3つの気」を大事にし、育てていきたいと考えています。

### ○1つめの気【やる気】

意欲といえます。勉強でも運動でもやる気があるこそです。これは、自然に芽生えるものではありません。やる気が出て来てから取り組むといったら、いつになるか分かりません。まずは何でもひとまず行動してみる。動いてみる。そうすれば、やる気も沸いてくるものです。

### ○2つめの気【本気】

やるからには、全力で本気でチャレンジしてほしいです。失敗したときの言い訳として、中途半端な気持ちで取り組んでもうまくいかないものです。結果はどうあれ、本気で取り組んでみれば、自信となり堂々とした心持ちになります。また、本気で取り組んでいると誰かが助けてくれます。

### ○3つめの気【元気】

「元気があれば何でもできる。」まさにその通りです。やりたいことがたくさんあっても、元気や気力がなければ、意志半ばです。元気があれば、多少なことにもへこたれず、何とか乗り切ろうという気持ちが芽生え、課題解決に近付きます。まさに心身共に元気であることが、土台です。

暑さを乗り切り、1学期を無事に終わられるよう「3つの気」を大事に育ててまいります。

## 体験学習・校外学習

### 「こけし絵付け体験」(3年)

5月30日(金)に宮城県大崎市から鳴子こけしの職人さんをお招きして、こけし絵付け体験をさせていただきました。初めて見るこけしに、最初は「かわいい…」とつぶやいていた子どもたちでしたが、やっていくうちに集中力が増し、そして最後には笑顔も見られて、世界に一つしかない自分だけのこけしを作ることができました。



### 「霧ヶ峰移動教室」(5年)

6月5日(木)~7日(土)の3日間、長野県にある台東区霧ヶ峰宿舎に行ってきました。自主自立をテーマに、生活班・行動班で様々な体験活動に取り組みました。互いに協力し合って活動することで、学年の絆がより深まった3日間になりました。この経験を今後の学校生活にも生かして生活しましょう。



### 「通知表について」

今年度より、通知表に関する運用を一部変更させて頂くことになりました。

これまで学期ごとに、「特別の教科 道徳」と「総合的な学習の時間」についての評価コメントを通知表に記載しておりましたが、今年度より3学期(学年末)のみとさせていただきます。

なお、1学期および2学期につきましては、保護者と担任による個人面談の機会を設けさせていただきます。

面談では、お子様の学校での様子や学習状況について直接ご説明し、ご相談も承ります。詳細な日程につきましては、改めてご案内いたします。ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

### 「読書月間」

金曾木小学校では、読書に関するイベントによって、本に興味をもたせ、読書好きの児童を育成することをねらいとして、6月12日(木)~7月10日(木)までを読書月間としています。

内容は、「担任以外の先生のお楽しみ読み聞かせ」「図書ボランティアさんによる読み聞かせ」「読み聞かせ交流(4・5・6年生が1・2・3年生に読み聞かせする)」「図書委員による読み聞かせ」「図書館ビンゴ」「自分で選ぶ読み聞かせ(本と部屋の一覧表を見て、聞きたい本の部屋に行く)」など盛り沢山です。

「図書館ビンゴ」をクリアした人への賞品は、「図書室の本を4冊まで借りられる権利」です。



# 学年のページ

## 1年

4月に入学してからあっという間に時は過ぎ、子どもたちはスポンジのように様々なことを吸収し成長しました。保護者の方々には、宿題や持ち物の確認などを一緒に取り組んでいた、感謝しております。ありがとうございました。

また、5月から植えていたアサガオは、つるを支柱に巻き付けながら成長を続けています。「葉が大きくなった!」「ここから花が咲きそう!」などと、子どもたちも成長を楽しみにしながらお世話をしています。

残りの日々で、しっかりと学習のまとめを行い、楽しい夏休みを迎えられるよう努めます。どうぞよろしく願いいたします。

## 3年

### ～7月8日(火)はお弁当の用意をお願いします～

7月8日(火)は日生劇場に観劇に行きます。13時開演のため、学校で11時頃に早めのお弁当を食べて出発します。入谷駅から電車で30分程です。終演が15時頃になりますので、帰校時間が16時前になってしまいます。お弁当の用意、下校時刻が遅くなること、申し訳ありませんが、ご理解・ご協力の程、よろしくお願いいたします。

### ～植物の植木鉢の持ち帰りをお願いします～

7月14日(月)から18日(金)終業式の間には鉢を持ち帰っていただき、今後はご家庭で子どもたちに育ててほしいと思います。夏休み中には観察カードをかくようにも伝えますが、収穫が終わり、枯れてしまうところまで、生き物の学習を続けていきます。お子さんが生き物のお世話をするように、ご家庭でもご支援いただきますようお願いいたします。

## 5年

霧ヶ峰移動教室では、時間を意識して行動したり、自分たちで声を掛け合い協力したりする姿が多く見られ、実りのある3日間となりました。1学期の目標をしっかりと振り返り2学期に生かしていきます。

### ○有線イヤホンを使った学習について

タブレットを使った学習において、映像資料や音声資料を活用しています。その際、イヤホンがあるとより効果的に学習に取り組むことができますので、有線イヤホンをご用意いただきますようお願いいたします。学校に持ってくる際には、専用の小さい袋(巾着袋等)に入れて、本人のものだとわかる目印等もつけていただくとありがたいです。

### ○バケツ稲について

先日田植えをした、バケツ稲が成長してきました。夏休み中もこまめな水の管理が必要なため、家庭に持ち帰って引き続き世話をして頂きたいと思います。児童が持ち帰れない場合は、個人面談期間中にお持ち帰りください。2学期も、様子を観察したり、稲を収穫したりする活動がありますので、9月12日(金)までに、学校にお持ちください。

## 2年

1学期間、あっという間の日々でした。様々なことを全力で取り組み、元気いっぱいすくすく育っている子供たちの様子を見てとても嬉しく思っています。多方面でのご協力ありがとうございました。

### ☆ミニトマトの植木鉢と支柱の持ち帰りをお願いします☆

7月14日(月)から18日(金)終業式の間にはミニトマトの鉢を持ち帰り、今後はご家庭で育てていただきたいと思います。種から育て、雨や曇りの日が多かったからか、生育状態があまりよくなく、まだ大きく育っていないものもあります。収穫できるまで、大きく育つとよいです。

今年度は校門に入ったすぐの木の下に植木鉢を置いています。トマトの収穫が終わり、枯れてしまったら処分していただいて大丈夫です。(中の土も処分してしまって構いません。)植木鉢と支柱は3年生で使用するかもしれませんので、ご家庭で保管しておいてください。

## 4年

中央防波堤見学へ行ってきました。「私たちの東京都」でゴミについての学習を進めてきましたが、実際に粗大ゴミを粉碎する様子を見たり、細かく砕いた燃やさないゴミと土をサンドイッチ工法で層にして30メートルまで埋め立てる話を聞いたりといよ体験学習になりました。最後に、残り少ない東京湾の埋立地に向かって「ゴミ～、へらすぞ～」と叫んで帰ってきました。学んできた「ゴミを減らす方法・3R」を実生活に生かせるよう、ぜひ一緒に取り組んでいただきたいです。

館山臨海学園に向けて、挨拶や集団行動の指導を日々行っており、子供たちは公共の場での行動を身に付けつつあります。また、暑い日差しの下で2時間の水泳実習を行うことを考慮し、体を暑さに慣れさせるような時間を設定していこうと思います。暑さに負けない体を作るためにも、毎日の疲れを残さないよう、栄養や睡眠をしっかりとりらせていただければ幸いですようご協力よろしくお願い致します。

## 6年

あっという間に1年間の三分の一が終わります。4月に1年生のお世話をする姿や最高学年と呼ばれることに初々しさを感じた頃から比べると、心も体もぐっとたくましくなり、最高学年として責任をもって校内で行動できる姿をたくさん見られるようになってきました。現在は日光移動教室に向けて、これまで以上に時間や約束を守ることに、友達と力を合わせて一緒に行動すること等を意識して生活している姿が見られます。宿泊行事に向けてさらに力をつけていきたいと思います。ご協力よろしくお願い致します。

### ○日光移動教室について

7月7日(月)～16日(水)の個人面談の際に、保険証のコピーとお小遣いの提出をお願いします。

### ○金曾木発表会の衣装について

衣装として自分の好きな色のTシャツを着用したいと考えています。名前を書いて持たせてください。

